



拝一小だより

やさしく つよく よく考え
手をつなぐ 拝島の子

昭島市立拝島第一小学校 校長 鵜川 雅行

学校HP. www.city.akishima.ed.jp/~hajimaj

TEL. 042-541-1044 FAX042-541-7894

子供たちの学ぶことの大切さ

校長 鵜川 雅行

オリンピックフランス大会の熱い競技・演技が繰り広げられた夏でした。そして、暑い夏休みが終わり、2学期がスタートしました。熱中症警戒アラートが気になって、元気に外遊びができない令和の子供たちのことを思うと、温暖化を進めてしまった大人の責任を感じます。先人は豊かな暮らしを目指して頑張ったはずが、思わぬ副作用に悩まされるとは想像もつかなかったのだと思います。だからこそ、今を生きる私たちが、環境問題について考え行動したり、SDG'sを意識した行動をしたりしなければならぬのでしょ

この夏に、改めて子供たちの遊びについて考えてみました。学校での休み時間は「外に出て遊びなさい」とすすめられます。中には、教室で本を読んでいた子もいますし、友達と話していた子もいます。自分の興味のある学習を続ける子もいていいと思います。しかし、なぜ小学校の頃は外遊びを推奨するのでしょ

【小学生時代の外遊びの効果】

- 全身の筋肉や骨の発達を促す
- 平衡感覚や空間認知の発達を促す
- ルールを守ったり遊び方を工夫したりすることで、自ら考え自ら学ぶ力を育む
- 感情のコントロールや、情緒の安定を促す



鬼ごっこやドッジボールなどの遊びは、架空の緊急事態の中で必死に体を動かし、成功と失敗を繰り返し体験する場だそうす。その体験が、自律神経の動きをよくし、感情のコントロールや理性、想像力を司る大脳の前頭前野の活動を活発にさせることになり、情緒の発達を促すことが研究で分かっているそうす。つまり遊びは、子供たちが日常感じている不安や怒り、恐怖などの感情を開放する安全で有効な手段だということがわかります。また、外で仲間と遊ぶことで、約束を守ったり、協力したりすることを通して、集団での規律について子供たちなりに学ぶことになりす。これらの経験が社会性を身に付ける基本となるそうす。習い事やゲームは、大人やゲームの指示に従って、繰り返し物事を行うことがほとんどす。自分たちで自発的に約束をし、興味関心のあるものを自主的に見付けて熱中する体験とは大きな違いがあります。

さて、いよいよ2学期のスタートす。2学期は学習を充実させる時期す。また、運動会や音楽会などの行事も計画されていて、学習の成果を発表する舞台も用意しています。新型コロナウイルスのまん延で、多くの学校行事が変化してきましたが、私はそのことがよかったと思っています。行事は子供たちが学んだことを、子供たちのアイデアで子供らしさを表現すればいいと考えるからす。プロの行うコンサートや興行ではありませんので、子供たちの頑張りを見て、よさを見付けてほめていただきたいと考えています。学校は、子供たちの健全な成長を促す場すので、成果ばかりに目を向けないようお願いします。

9月の生活目標「言葉づかいに気を付けよう」

《9月の行事予定》

| 月曜日 | 火曜日 | 水曜日 | 木曜日 | 金曜日 | 土曜日 | 日曜日 |
|--------------------------------|-------------------------------------|---------------------------------|------------------------|--|--|----------------|
| 8月28日 | 8月27日 | 28日 | 29日 夏季休業終 | 30日 短縮4時間 始業式 安全指導 ふわふわ言葉月間始 いきいきカード配布 | 31日 | 9月1日 |
| 2日 給食始 登校指導① いきいきカード始 | 3日 身体計測(2年) | 4日 登校指導② 身体計測(3年) クラブ④ | 5日 身体計測(4年) | 6日 登校指導③ 身体計測(5年) | 7日 | 8日 いきいきカード終 |
| 9日 いきいきカード回収 身体計測(6年) | 10日 5時間授業 身体計測(1年) 不審者対応訓練 | 11日 4時間授業 | 12日 TGG 英語村 (6年) | 13日 不審者対応訓練 (5時間授業) | 14日 | 15日 |
| 16日 敬老の日 | 17日 なかよし班 | 18日 読み聞かせ 委員会⑤ | 19日 | 20日 | 21日 土曜授業 短縮4時間 道徳地区公開講座 土曜補習 | 22日 秋分の日 |
| 23日 振替休日 | 24日 挿一ピック 運動会時程始 | 25日 4時間授業 | 26日 | 27日 5時間授業(1~5年) 運動会係打ち合わせ① (6年) | 28日 | 29日 |
| 30日 ふわふわ言葉月間 終 | 10月1日 安全指導 | 2日 4時間授業 避難訓練 | 3日 | 4日 5時間授業(1~5年) 運動会係打ち合わせ② (6年) | 5日 | 6日 |

ふわふわはげまし言葉月間 担当 小林 みゆき

今年度は例年行っていたふわふわ言葉月間をふわふわはげまし言葉にレベルアップさせて、行います。

ふわふわ言葉とは、「ありがとう」、「ごめんね」、「すごいね」、「楽しいね」、「大好きだよ」など、言われると気持ちがいい言葉のことで、ふわふわしてうれくなる言葉のことです。

はげまし言葉とは、「がんばって」、「やればできるよ」など、言われて勇気が湧いてくる言葉のことです。

ふわふわ言葉やはげまし言葉を聞くと自己肯定感も上がります。

このふわふわはげまし言葉月間をきっかけに自分の言葉遣いや友達・家族との関わり方を見つめてよりよい自分になってほしいと思います。ぜひ、ご家庭でも話題にしてみてください。

一つのことば 北原白秋

| | |
|---------------|----------------|
| ひとつのことばでけんかして | ひとつのことばでなかなかおり |
| ひとつのことばで頭が下がり | ひとつのことばで心が痛む |
| ひとつのことばで楽しく笑い | ひとつのことばで泣かされる |
| ひとつのことばはそれぞれに | ひとつの心を持っている |
| きれいなことばはきれいな心 | やさしいことばはやさしい心 |
| ひとつのことばを大切に | ひとつのことばを美しく |

3年生の様子

3年学年主任 片岡 晋一

6月17日(月)に、アキシマエンスと環境コミュニケーションセンターへ社会科見学に行ってきました。3年生としてマナーに気を付けながら、普段見られない場所でどんなものがあるのか、働いている人の思いなどを学んでくることができました。

道徳授業地区公開講座について

担当 児玉 倫惟

9月21日(土)に道徳授業公開を行います。今年度は、2校時と4校時の2時間を各学年で振り分けて授業公開を実施します。3校時には本校校長による公開講座も予定しておりますので、ぜひ併せてご参加ください。詳しくは、後日お知らせを配布しますので、ご確認ください。

秋の全校交通安全運動について

生活指導主任 小林 みゆき

9月21日~30日は、秋の全国交通安全運動が実施されます。学校では、道路の歩行、横断の仕方や自転車の乗り方、自転車の点検について子供たちと確認しました。交通事故は、少しの気の緩みから起こることが少なくありません。交通ルールを再確認できるよう、家庭でも、出かける前に声を掛けてあげてください。また、自転車に関しては、この機会にヘルメットの着用、自転車の点検を行うようにしてください。